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O primeiro-ministro anunciou que o Governo vai aprovar a 
lei de enquadramento da privatização da TAP.

“Como reconhece a Comissão Europeia, estamos a im-
plementar o plano de reestruturação com sucesso e posso 
confirmar que, dia 28 de setembro, aprovaremos o diploma 
que estabelece o enquadramento da privatização da TAP, 
defendendo a companhia e os interesses de Portugal e dos 
portugueses”, declarou António Costa.

O primeiro-ministro lembrou ainda que a TAP não só não 
deu prejuízo, como apresentou lucros. E acrescentou: “Este 
ano, já foram transportados 7,6 milhões de passageiros no 
primeiro semestre, atingindo já o valor de 96% dos passa-
geiros transportados no período pré pandemia da covid-19”.

Governo decide privatização 
da TAP dia 28 de setembro

Portugal registou, no se-
gundo trimestre, o maior 

aumento de preços dos 
produtos agrícolas de base 
(22%), com a União Europeia  
a apresentar um forte abran-
damento, para uma taxa de 
2%, divulgou o Eurostat.

Entre o segundo trimestre 
de 2022 e o segundo trimes-
tre de 2023, o preço médio 
da UE dos produtos agríco-
las no seu conjunto subiu 
2,0%, uma taxa de aumen-
to significativamente mais 
baixa em comparação com 
o trimestre anterior, quan-
do o preço médio aumentou 
17% no primeiro trimestre de 
2023 em comparação com o 
primeiro trimestre de 2022.

A nível nacional, destaca 
o serviço estatístico da UE, o 
indicador subiu em 10 dos 27 
Estados-membros, com Por-
tugal a registar, entre abril e 
junho, o maior aumento, se-
guido pela Grécia (21%) e a 
Espanha (16%), três países 
fortemente afetados pela seca.

No oposto da tabela, 
com os principais recuos, 
estão a Lituânia (-26%) e a 
Estônia (-15%).

Portugal com maior subida
dos preços de produtos agrícolas

no 2.º trimestre na UE
Já o preço médio dos fa-

tores de produção não rela-
cionados com o investimen-
to, fertilizantes, energia e 
alimentação animal, por seu 
lado, diminuiu 5% entre o se-
gundo trimestre de 2022 e o 
segundo trimestre de 2023, o 
primeiro recuo desde o quar-
to trimestre de 2020 e que 
contrasta com o a acelera-
ção de 11% nos primeiros 3 
meses do ano.

Os citrinos foram os pro-
dutos cujos preços mais subi-
ram na UE entre abril e junho 
(89% em média), seguindo-
se o azeite (48%) e as bata-
tas (38%), um agravamento 
atribuído às quebras de pro-
dução devido à seca.

Os preços dos cereais 
recuaram 31%, seguindo-
se o das aves (-4%) e o do 
leite (-2%).

Entre os fatores de pro-
dução não relacionados com 
o investimento, as taxas 
de descida de preços mais 
acentuadas foram as dos 
adubos e corretivos do solo 
(-23%), da energia e lubrifi-
cantes (-13%) e dos alimen-
tos para animais (-5%).

O presidente da Assembleia 
da República condenou 

o ataque com tinta contra o 
ministro do Ambiente, Duarte 
Cordeiro, por parte de ativis-
tas climáticas, considerando 
que prestaram um péssimo 
serviço à causa ambiental.

“Agredir pessoas, sejam 
elas quais forem, impedi-las 
de falar e defender as suas 
opções, é sempre um ato 
condenável. Invocar a causa 
ambiental para tentar justifi-
cá-lo é um péssimo serviço 
prestado a essa causa, que 
bem precisa da nossa ação,  
democrática, consistente e 
efetiva”, escreveu Augusto 
Santos Silva .

“É péssimo serviço à causa ambiental”, diz Santos 
Silva sobre ataque ao Ministro Duarte Cordeiro

O ministro do Ambiente e 
da Ação Climática foi atacado 
com tinta verde por três jovens 
ativistas climáticas, em Lis-
boa, durante uma conferência 
da CNN sobre transição ener-
gética em que participam as 
empresas Galp e EDP.

Poucos minutos após o 
início da conferência, quan-
do o ministro do Ambiente 
tomou a palavra, as três jo-
vens dirigiram-se ao palco e 
atiraram tinta verde que atin-
giu Duarte Cordeiro na rou-
pa, enquanto gritavam frases 
de contestação ao Governo.                                                                                                        
“O Governo provou que não 
quer saber da transição cli-
mática ao fazer conferências 

com a EDP e a GALP”, “Este 
vai ser o último inverno de 
gás”, “Não permitimos que 
vendam o nosso futuro” e “ 
A Galp e a EDP não querem 
saber da transição justa”, fo-

A coligação do PSD/CDS 
fechou um acordo de in-

cidência parlamentar com o 
PAN para governar na Ma-
deira. A maioria absoluta nas 
eleições legislativas regionais 
escapou ao PSD por um de-
putado, elegendo apenas 23.

Para o PAN as prioridades 
para o Governo da Madeira 
passam por uma implementa-
ção da taxa turística em toda 
a região autônoma, um passe 
saúde para os Porto Santen-
ses, vacinas gratuitas para 
animais, centro da juventude 
no Caniço, criação de casas 
de autonomização para víti-
mas de violência doméstica, 

artes tradicionais da Madeira 
nas escolas profissionais, atu-
alização dos apoios às rendas 
das casas, apoio à esteriliza-
ção para todos os animais, 
passe único para os autocar-
ros da Madeira e apoio aos 
agricultores biológicos.

Durante a campanha o lí-
der do PSD Madeira afirmou 
que se recusaria a governar 
sem maioria absoluta. No 
entanto, Miguel Albuquer-
que, recusou demitir-se da li-
derança do governo regional 
e as opções passaram pela 
Iniciativa Liberal e pelo PAN, 
tendo a solução assentado 
neste último partido.

PSD/CDS fecha com PAN e viabiliza 
maioria absoluta na Madeira

O secretário-geral do PCP 
considerou que o Gover-

no só não resolve os proble-
mas no Serviço Nacional de 
Saúde se não quiser, acusan-
do o ministro Manuel Pizarro 
de o querer desmantelar.

Paulo Raimundo deslo-
cou-se ao centro de saú-
de de Marvila, em Lisboa, 
inaugurado em janeiro 
deste ano e no qual perto 

de 13 mil utentes não têm 
médico de família atribuí-
do, devido a limitações de 
recursos humanos.

O secretário-geral do 
PCP conversou com vários 
utentes que esperavam à 
porta do centro de saúde 
desde madrugada, com al-
guns a dizerem que já é o 
segundo dia consecutivo em 
que se deslocam ao local 

PCP diz que ministro da Saúde quer desmantelar SNS

ram algumas das frases que 
as jovens gritaram.

A ação de protesto foi 
reivindicada pelo grupo de 
estudantes “Primavera das 
Ocupas - Fim ao Fóssil” nas 
redes sociais, com a porta-
voz da ação, Matilde Ventu-
ra, a acusar, em comunica-
do, a conferência promovida 
pela CNN de ser uma facha-
da para limpar a imagem das 
empresas que em Portugal 
estão a lucrar com as crises 
climática e de custo de vida.

As ativistas foram, entre-
tanto, retiradas da sala e a 
conferência foi interrompida 
para o ministro trocar de rou-
pa e a sala ser limpa.

para serem atendidos.
Vários utentes queixa-

ram-se da falta de serviços, 
da dificuldade de acessos, 
da falta de infraestruturas 
de proteção para as intem-
péries ou de assentos para 
esperarem pela abertura 
das portas do centro de 
saúde, às 08:00.

Paulo Raimundo defen-
deu que o Governo tem con-
dições e dinheiro para resol-
ver os problemas no Serviço 
Nacional de Saúde  e só não 
resolve se não quiser.

“Há uma crise geral na 
política do Governo. Nós 
temos condições, temos di-
nheiro, temos tudo... A op-
ção é que está errada, por-
que o problema não é dos 
profissionais, que fazem fal-
ta, das condições do país, 
que existem, é o problema 
de uma opção errada que 

é preciso resolver rapida-
mente”, disse.

Paulo Raimundo criticou 
em particular o ministro da 
Saúde, Manuel Pizarro, con-
siderando que não está a 
fazer o suficiente nas nego-
ciações com os sindicatos.

“O ministro da Saúde tem 
um projeto, que não é pôr 
isto a funcionar, é desmante-
lar estes serviços”.

O secretário-geral do 
PCP abordou o caso do en-
cerramento dos serviços de 
urgência de obstetrícia di-
zendo não saber como é que 
é possível o Governo gerir 
com tanta facilidade esta in-
termitência nesses serviços.

“Nem percebo muito bem 
como é que alguém que é 
responsável pelo ministério 
da Saúde consegue dormir 
descansado com essa reali-
dade”, referiu.
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Grande Rogério  Costa 38 anos 
alegrando os corações

Luso- Brasileiros

No dia 22 de Setembro, 
missa festiva a Nossa 

Senhora do  Mel, Igreja su-
per lotada, muito feliz, dis-
tribuindo o mel que saía de 
Nossa Senhora  de Fátima, 
adoçando  a Vida dos fiéis 
que creem  no milagre da 
Virgem, Chorei de emoção  
sentindo-me  abençoada 
Obrigada irmão Queiroga 
por essa manhã abenço-
ada. O querido casal , Ana 
Maria e José Queiroga, Pro-

vedores da Irmandade, embarcaram nesse mesmo dia,  de 
férias para Portugal. Que Santo Antônio e Nossa Senhora do 
mel os abençoe. Na foto: O Irmão José  Queiroga, Reveren-
ciando a imagem de nossa senhora do Mel MUITAS BENÇÃO

Irmandade Santo Antônio dos
Pobres, nossa senhora do Mel

Bela Comemoração, na Casa Vila da Feira e Terras de 
Santa Maria, Pelos  38 Anos do Conjunto; T. B. Show, 

do amigo Rogerio Costa,  como vemos na Foto, a seu lado, 
o casal destaque da semana, Senhora, Berenice, seu mari-
do, Sr. Comendador José Morais, o sangue bom da Barão, 
parabéns  para todos, com as maiores considerações e o 
desejo de MUITA SAÚDE.

Na festa da padroei-
ra do Clube, Cam-

poneses de  Portugal 
em Caxias. A  amiga 

Idalina  Maçorano, 
grande divulgadora 

das nossas tradições, 
junto com a simpática 
primeira dama do clu-

be, sra.. Graça Paixão, 
reverenciando Nossa 

Senhora do Monte 
MUITAS BÊNÇÃOS.

Festa da Romaria
á Senhora do Monte

Na Foto; O Presidente do Clube, Comendador  Orlando 
Cerveira, e D. Laura Cerveira com uma bela compo-

nente do Rancho Luís de Camões. ABRAÇOS FADISTAS, 
MUITAS BENÇÃOS

Clube Português de  Niterói

O nosso querido 
Márcio só nos 

dá felicidade. no 
dia 19 de Novem-
bro está de volta 
ao Imperador no 
Meier, onde deu 
alegria a milhões 
de pessoas da ter-
ceira idade. SHOW 
IMPERDIVEL.

Na foto: o ditoso 
casal, Sra.. Mila 

Sena e esposo Dr. 
Paulo Sena, curtin-
do final de semana  
em Parati. MUITAS 
BÊNÇÃOS, ABRAÇOS 
FADISTAS

Na foto a saudosa  e inesquecível, Lúcia 
Granito, Dra. Susana Audi, Isaura Mi-

lhazes, Neumara Coelho, Alice Boaventura, 
Maria Alcina, e Teresa Bergher, num alegre 
evento na Casa de Trás os Montes, na des-
pedida da nossa menina Consul-Adjunta 
do consulado do Rio de Janeiro, a inesque-
cível Dra. Susana Audi. MUITAS BENÇÃOS 
ABRAÇOS FADISTAS

Velhos tempos
saudades

Na foto Maria Al-
cina com o Pre-

sidente  do Vasco 
da Gama, Sr. Jorge 
Salgado, no Palá-
cio São. Clemente, 
na entrega da co-
menda de Portugal 
ao nosso time do 
coração e da Alma 
VASCO DA GAMA  
MUITAS BENÇÃOS 
ABRAÇOS FADISTAS.

Vasco da gama  como eu adoro a tua história 
Tantas vezes heroína, Eu grito na vitória e na 

derrota, casaca...casaca, sou vascaína

Homenageamos com muito amor este casal 
exemplo de amor e solidariedade. Casal feliz 

sempre dançando as voltas do vira, iluminando os 
nossos caminhos alegrando os nossos corações. 
MUITAS BENÇÃOS  ABRAÇOS FADISTAS.
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caMárcio Gomes o cantor das multidões, 
festejando O aniversário de sua 

mãezinha sra.. Madalena da silva

Lua de mel 
abençoada

Registro com muita alegria, como vemos na Foto, o 
quarteto supra, a esquerda, Sra. Vera Lúcia, a seu  

lado, sua irmã, Vandinha e Eduardo, o casal máquina da 
Comunidade, do lado direito, seu cunhado, Virgílio, que 
foram levar um abraço ao Rogerio parabenizando pelos, 
38 anos de seu conjunto T.B. Show, desejo para todos 
muita saúde, em especial para querido Eduardo, que 
tem passa por alguns  problemas, Deus é  Pai, abraços 
amigo MUITA SAÚDE.

Linda Mesa no Solar Feirense, no Domingo 
Passado, nos 38 Anos do Conjunto, T.B. Show

Sou muito grato e agradeço o con-
vite, para eu participar, desta data 

tão  importante, dos 80 anos do grande 
amigo e como vemos, neste belo cená-
rio fotográfico registro o nome das que-
ridas filhas, Ana Lúcia e Flávia,  da flora 
Santa Filomena, beijinhos para as ne-
tas do aniversariante, que são,  Maria 
Eduarda, Rafaela, Manuela e Bruna  e 
como sempre, o aniversariante, ao cen-
tro da mesa com a camisa do Botafogo, 
segundo ele ganhando ou perdendo, 
sempre Botafogo, parabéns amigo Ma-
nuel e muita saúde extensivo  a toda a 
família MUITA SAÚDE.

Domingo Passado na Casa Trás
-os- Montes  e Alto  Douro a festa 

foi completa, com Cantor: Carlos Ri-
vera e Tiago Maroto, vindo de Portu-
gal, foi ótimo, mas este lindo visual 
fotográfico, a alegria foi contagiante, 
olhar para Sr. João Américo, bem dis-
posto agradecendo a todos o carinho, 
foi uma Maravilha, Amigo, parabéns  
pelos 90 anos e que Deus continue  
Abençoando MUITA SAÚDE.

Linda Família  Reunida, Festejando 80 Anos
do Papai e Vovô ,  Manuel Pinto Aires

Motivo de Muita Alegria, no Solar Transmontano,
90 Anos de Vida, Parabéns, Sr. João Américo 

Mais uma vez, parabéns para a Dire-
toria da Casa Trás – os- Montes e 

Alto Douro, que  por motivo de viagem da 
família  Paiva, só  agora neste Domingo 
como vemos na Foto, receberam mereci-
damente o  Diploma de Grandes Trans-
montanos, parabéns ao casal, Senhora 
Fátima Paiva, António  Paiva, aos Srs. 
Diretores, Ângelo Horto, Ismael Lourei-
ro(Presidente), ao jovem Henrique gran-
de Transmontano, SAÚDE AMIGOS.

Homenagem ao Casal. Senhora Fátima Paiva, a seu
marido Antônio Paiva Ex. Presidente, desta bela Instituição
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Contatos: www.teresabergher.com
www.facebook.com/Teresa Bergher

Teresa Bergher
#garraecoragememdefesadorio

Com orgulho ouvi atentamente o relato de 
amigos, brasileiros, que há dois anos es-

colheram o nosso pequeno e querido Portu-
gal para viver. Foram tantos os elogios e bem 
querer do querido casal, que bateu uma infi-
nita saudade e vontade de preparar a baga-
gem, e me juntar a eles. Entretanto, as raízes 
são profundas e o amor à Cidade Maravilhosa 
balança meu  coração  e me faz refletir e ava-
liar a emoção e devaneios de um primeiro mo-
mento. Afinal, ouvir o elogioso relato de meus 
amigos em relação ao sistema de saúde, edu-
cação, assistência social, limpeza, segurança, 
ordenamento urbano e qualidade de vida do 
país onde nasci, me faz refletir e comparar 
com o momento e realidade que vivemos no 
nosso Rio de Janeiro - com escolas em pés-
simas condições, sistema de saúde precário, 
ausência de políticas públicas direcionadas à 
população em situação de rua, abandonada à 
própria sorte, sujeira, desordem urbana, con-
tribuindo a insegurança, péssima qualidade no 
transporte, triste realidade que aumenta a mi-
nha  responsabilidade como vereadora, eleita 
pelos moradores desta linda cidade, que me 
confiaram a missão  de representá-los na Câ-
mara  Municipal. A eles  dedico meu manda-
to, levando em conta apenas o interesse da 
cidade e o interesse daqueles que a habitam. 
Fica o orgulho e a saudade do meu querido 
Portugal, a  visitação sempre que possível, 
e a esperança, que o Rio de Janeiro, privi-
legiado pela mãe natureza, um dia receberá   
políticas públicas que possam atender aos 
anseios de seus cidadãos, e sua condição de 
Cidade Maravilhosa.

CLUBE RECREATIVO PORTUGUÊS DE JACAREPAGUÁ 
Rua Ariapó, 50. Taquara - Jacarepaguá

SETEMBRO - DIA 27 - Quarta-Feira Aniversariantes do Mês
SETEMBRO - DIA 28 - Quinta-Feira - Bazar & CIA - 8h às 18h - Almoço Dançante - 12h às 15h
SETEMBRO - DIA 30 - Sábado - 18h - DJ Cleber Guimarâes
OUTUBRO - DIA 01 - Domingo - 18h -Tim Balanço -Nativos do Forró

CASA DAS BEIRAS
 R. Barão de Ubá, 341 - Praca da Bandeira, Rio de Janeiro 

OUTUBRO - DIA 04 - QUARTA FEIRA – INICIO ÁS 12h - Imperdivél - Dia do nosso tradicional al-
moço do bacalhau na Casa das Beiras. Contamos com a sua presença. Faça já a sua reserva! Tel: 

21 99988-7945

CASA DO PORTO
Rua Afonso Pena, 39 - Tijuca (21) 2568-2018

SETEMBRO – DIA 30 - SÁBADO - 19:H - Noite de Fados com Ananda Botelho e Dudu Souto - Cardápio 
- Entrada bolinho de bacalhau, prato principal, pernil ou frango com batatas assadas, acompanhamentos 
tábua de frios e bebidas e doces à parte, vagas limitadas. Convites: Antecipado R$110, no dia R$140.

CAMPONESES DE PORTUGAL
Est. São Mateus 25 - Jardim Primavera

OUTUBRO - DIA 8 - DOMINGO - 11H - Almoço de convívio Social e homenagem à todas as 
crianças, com direito espaço kids, brinde, pula pula, algodão doce, pipoca, picolé e pizza, so-
mente para crianças até 10 anos - Almoço - Churrasco à camponesa, sardinha portuguesa, 
batata à racha, cebola à racha, arroz de frango à malandrinho, feijão à lavrador - Valor R$80,00 
- venha e traga sua família - Show Cláudio Santos e Amigos - Folclore - Rancho F. Camponeses 
de Portugal - Reservas: Clube Social Camponeses de Portugal (21) 96866-8965 - Reservas - 
Marcos: (21) 97032-7472 - Coelho (21) 99334-3320 Odete (21) 99463-9062 - Estacionamento 
grátis, salão climatizado

Vida Associativa / Vida Associativa 
CASA DE TRÁS-OS-MONTES E ALTO DOURO 

Av. Melo Matos, 15 - Tijuca, - RJ - Tel.: (21) 2284-7346
OUTUBRO – DIA 10 - DOMINGO - 12h - Almoço de Aniversário de 62 de Fundação do G.F. 
Guerra Jungueiro -  Cardápio  especial. Reservas: 2284-7346 / 98751-7394 ZAP

ORFEÃO PORTUGUÊS
Rua S. Fco. Xavier 363 - Maracanã - Tel.: (21) 2569 8419 / 9727 34306

OUTUBRO - Dia 1 - às 12h - Amigos do  Orfeão  Português, venham participar  da  maravilhosa  festa  
ALMOÇO DOS ANIVERSARIANTES. Teremos a grandiosa  Banda  Tipicos da  Beira  Show. Para  ani-
mar  o nosso  Baile.  E  contaremos  com a presença  do  Grupo Folclórico Luís de  Camões do Clube 
Português de  Niterói que  animará  tarde  e  colocará  todos  os presentes  para  dançar  com eles. 
Será servido  maravilhoso  e farto  almoço, cardápio: Churrasco, (carne, frango e linguiça), sardinha 
portuguesa na brasa, empadão de frango, saladas e acompanhamentos variados com bebidas a parte. 
E  surpresas  para  todos os amigos presentes imperdível. Convite R$70,00 -  Folcloristas: R$ 60,00 e 
(GANHE UMA CERVEJA ESTRELA GALÍCIA DE BRINDE).

CASA DE ESPINHO 
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre, - RJ  Tel.: (21) 3253-1244

OUTUBRO – Dia 8 – Terça-Feira – 12:30h - Cardápio - Churrasco e diversos acompanhamentos 
deliciosas sardinhas na brasa - Para Dançar: Conjunto Amigos do Alto Minho - Apresentação: Grupo 
Folclórico Almeida Garrett, Casa de Vila da Feira e Terras de Santa Maria - R$80,00 - Antecipado (até 
06/10/2023): R$70,00 - Folclorista (com carteirinha): R$50,00 - Convite Individual, bebidas e doces a 
parte - reservas somente para pagamento antecipado - aceitamos PIX, Cartões e Dinheiro

CASA DO MINHO
Rua. Cosme Velho, 60 - Laranjeiras - RJ - Tel.: 2225-1820

OUTUBRO – Dia 7 -19h -  Arraial Minhoto Quinta de Santoinho - Você paga R$80,00 no ingresso antecipado 
(sexta-feira, 06/10 até às 14h) ou R$90,00 no dia do evento. Os aniversariante do mês que apresentarem 
documento com foto e data de nascimento pagam somente R$50,00 na Santoinho no dia 02 de Setembro, 
crianças de até 12 anos pagam somente R$50,00 e na compra de 10 convites ganha mais 1 como cortesia.

AMOR
AO RIO

Dia do nosso tradicional almoço do bacalhau na Casa das Beiras.

CASA DAS BEIRAS
OUTUBRO - DIA 04 - QUARTA FEIRA
INICIO ÁS 12 HORAS - IMPERDIVÉL

Contamos com a sua presença.
Faça já a sua reserva! - Tel: 21 99988-7945

Na casa de Trás-os-mon-
tes e Alto Douro, conver-

samos um pouquinho com as 
atrações portuguesas Carlos 
Ribeiro e com o Tiago Maroto 
. O Carlos já esteve no Brasil 
por três vezes o Tiago veio 
pela primeira vez . Os dois 
são do Minho, terra boa , O 
Carlos tem uma banda com 
doze músicos e faz shows 
em todo Portugal, no verão 
não consegue sair da terra, 
mas nos outros meses sai 
pelo mundo a fora, o Tiago 
Maroto  também tem uma 
vida igual, no verão é só Por-
tugal, no tempo livre também 
esta  mundo a fora, sempre 
onde esta a nossa imigração. 

Os dois são  amigos em 
Portugal, o Carlos mora em 
Guimaraes o Tiago em Ponte 
de Lima, ou seja estão per-

Um bate-pago de cinco minutos com os
Cantores Carlos Ribeiro e Tiago Maroto

tinho e sempre que possível 
marcam um almoço ou jan-
tar, mas cada um faz seu es-
petáculo com muita musica 
portuguesa. 

Mas a especialidade quan-
do estão juntos é a desgar-

rada, e isso eles mostraram 
como são bons no assunto, 
e desta vez na Casa de Trás
-os-montes e Alto Douro, tive-
ram uma bela companhia, o 
nosso querido António Sera-
pico, também deu o seu show 

na desgarrada, finalmente os 
três mostraram  que sendo 
um português de boa cepa,  
e tendo jeito para a musica,  
o sucesso é garantido, para-
béns aos três 

O Parque Bondinho Pão 
de Açúcar, um dos 

ícones mais emblemáti-
cos da cidade do Rio de 
Janeiro, irá promover uma 
feira gastronômica com 
temática portuguesa em 
parceria com o CADEG 
(Mercado Municipal do Rio 
de Janeiro). O evento, que 
celebrará a cultura lusitana 
através da gastronomia, 
arte e entretenimento, irá 
ocorrer do dia 26/09 ao dia 
01/10, no Morro da Urca, 
das 8h30 às 20h, durante 
o funcionamento do Par-
que Bondinho.

A feira pretende ofere-
cer uma experiência única, 
combinando um dos prin-
cipais pontos turísticos do 
Brasil com a rica tradição 
cultural e gastronômica de 
Portugal. Durante o even-
to, os visitantes serão en-
volvidos pela atmosfera da 
Feira CADEG, saboreando 
a culinária típica portugue-
sa e vinhos selecionados, 
curtindo apresentações de 
uma dupla da cultura por-
tuguesa e ainda celebran-
do a primavera com as fa-
mosas flores do CADEG. 

Para destacar ainda 
mais a relação com a na-
tureza, uma oficina de 
plantio de girassóis para 

crianças será promovida, 
entre 15h e 18h, no Jardim 
dos Discos, durante todo o 
período do evento, com 200 
sementes por dia. A iniciativa 
será realizada com a terra do 
adubo orgânico do CADEG, 
uma das principais ações de 
sustentabilidade realizada 

pelo Mercado Municipal. 
“Estamos muito entusias-

mados em trazer este evento 
em parceria com o CADEG 
para o Parque Bondinho. 
Além de celebrar a cultura 
portuguesa com comidas tí-
picas, vinhos, artesanato e 
apresentações; no mês de 

setembro, será celebrada 
no ponto turístico a campa-
nha Primavera à Vista, com 
ornamentação de flores 
artificiais e naturais, que 
darão o toque da estação 
no Parque. Ambas as ins-
tituições são genuinamente 
cariocas e tem como valor 
a Sustentabilidade, o que 
faz toda a diferença não só 
para a experiência dos visi-
tantes, mas também para a 
sociedade.” comenta San-
dro Fernandes, CEO do 
Parque Bondinho Pão de 
Açúcar.

“Este é o primeiro even-
to que o CADEG realiza 
fora do Mercado, mas 
acreditamos ser a opor-
tunidade ideal para refor-
çar a tradição da culinária 
portuguesa, traço forte do 
nosso DNA, em um dos 
principais cartões postais 
do Rio, além de celebrar 
a chegada da primavera, 
a estação do ano que tem 
tudo a ver com o Mercado. 
O CADEG é referência em 
venda de flores por ser o 
maior entreposto comercial 
de flores do Estado, com 
150 produtores, da região 
serrana do Rio, Holambra 
(SP), e Minas Gerais”, re-
força Marcelo Penna, pre-
sidente do CADEG.

Parque Bondinho Pão de Açúcar e CADEG
celebram parceria com foco na cultura portuguesa

RESTAURANTES PARTICIPANTES:
Bom de Belém - Brasas Show - Empório Gourmet Loja 

Empório Gourmet Restaurante - Espetáculo 

Melhor Compra do Cadeg - Jardim Bellus

Feira Cadeg - Morro da Urca

R. Barão de Ubá, 341 - Praca da Bandeira, Rio de Janeiro
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Contatos: www.teresabergher.com
www.facebook.com/Teresa Bergher

Teresa Bergher
#garraecoragememdefesadorio

Com orgulho ouvi atentamente o relato de 
amigos, brasileiros, que há dois anos es-

colheram o nosso pequeno e querido Portu-
gal para viver. Foram tantos os elogios e bem 
querer do querido casal, que bateu uma infi-
nita saudade e vontade de preparar a baga-
gem, e me juntar a eles. Entretanto, as raízes 
são profundas e o amor à Cidade Maravilhosa 
balança meu  coração  e me faz refletir e ava-
liar a emoção e devaneios de um primeiro mo-
mento. Afinal, ouvir o elogioso relato de meus 
amigos em relação ao sistema de saúde, edu-
cação, assistência social, limpeza, segurança, 
ordenamento urbano e qualidade de vida do 
país onde nasci, me faz refletir e comparar 
com o momento e realidade que vivemos no 
nosso Rio de Janeiro - com escolas em pés-
simas condições, sistema de saúde precário, 
ausência de políticas públicas direcionadas à 
população em situação de rua, abandonada à 
própria sorte, sujeira, desordem urbana, con-
tribuindo a insegurança, péssima qualidade no 
transporte, triste realidade que aumenta a mi-
nha  responsabilidade como vereadora, eleita 
pelos moradores desta linda cidade, que me 
confiaram a missão  de representá-los na Câ-
mara  Municipal. A eles  dedico meu manda-
to, levando em conta apenas o interesse da 
cidade e o interesse daqueles que a habitam. 
Fica o orgulho e a saudade do meu querido 
Portugal, a  visitação sempre que possível, 
e a esperança, que o Rio de Janeiro, privi-
legiado pela mãe natureza, um dia receberá   
políticas públicas que possam atender aos 
anseios de seus cidadãos, e sua condição de 
Cidade Maravilhosa.

CLUBE RECREATIVO PORTUGUÊS DE JACAREPAGUÁ 
Rua Ariapó, 50. Taquara - Jacarepaguá

SETEMBRO - DIA 27 - Quarta-Feira Aniversariantes do Mês
SETEMBRO - DIA 28 - Quinta-Feira - Bazar & CIA - 8h às 18h - Almoço Dançante - 12h às 15h
SETEMBRO - DIA 30 - Sábado - 18h - DJ Cleber Guimarâes
OUTUBRO - DIA 01 - Domingo - 18h -Tim Balanço -Nativos do Forró

CASA DAS BEIRAS
 R. Barão de Ubá, 341 - Praca da Bandeira, Rio de Janeiro 

OUTUBRO - DIA 04 - QUARTA FEIRA – INICIO ÁS 12h - Imperdivél - Dia do nosso tradicional al-
moço do bacalhau na Casa das Beiras. Contamos com a sua presença. Faça já a sua reserva! Tel: 

21 99988-7945

CASA DO PORTO
Rua Afonso Pena, 39 - Tijuca (21) 2568-2018

SETEMBRO – DIA 30 - SÁBADO - 19:H - Noite de Fados com Ananda Botelho e Dudu Souto - Cardápio 
- Entrada bolinho de bacalhau, prato principal, pernil ou frango com batatas assadas, acompanhamentos 
tábua de frios e bebidas e doces à parte, vagas limitadas. Convites: Antecipado R$110, no dia R$140.

CAMPONESES DE PORTUGAL
Est. São Mateus 25 - Jardim Primavera

OUTUBRO - DIA 8 - DOMINGO - 11H - Almoço de convívio Social e homenagem à todas as 
crianças, com direito espaço kids, brinde, pula pula, algodão doce, pipoca, picolé e pizza, so-
mente para crianças até 10 anos - Almoço - Churrasco à camponesa, sardinha portuguesa, 
batata à racha, cebola à racha, arroz de frango à malandrinho, feijão à lavrador - Valor R$80,00 
- venha e traga sua família - Show Cláudio Santos e Amigos - Folclore - Rancho F. Camponeses 
de Portugal - Reservas: Clube Social Camponeses de Portugal (21) 96866-8965 - Reservas - 
Marcos: (21) 97032-7472 - Coelho (21) 99334-3320 Odete (21) 99463-9062 - Estacionamento 
grátis, salão climatizado

Vida Associativa / Vida Associativa 
CASA DE TRÁS-OS-MONTES E ALTO DOURO 

Av. Melo Matos, 15 - Tijuca, - RJ - Tel.: (21) 2284-7346
OUTUBRO – DIA 10 - DOMINGO - 12h - Almoço de Aniversário de 62 de Fundação do G.F. 
Guerra Jungueiro -  Cardápio  especial. Reservas: 2284-7346 / 98751-7394 ZAP

ORFEÃO PORTUGUÊS
Rua S. Fco. Xavier 363 - Maracanã - Tel.: (21) 2569 8419 / 9727 34306

OUTUBRO - Dia 1 - às 12h - Amigos do  Orfeão  Português, venham participar  da  maravilhosa  festa  
ALMOÇO DOS ANIVERSARIANTES. Teremos a grandiosa  Banda  Tipicos da  Beira  Show. Para  ani-
mar  o nosso  Baile.  E  contaremos  com a presença  do  Grupo Folclórico Luís de  Camões do Clube 
Português de  Niterói que  animará  tarde  e  colocará  todos  os presentes  para  dançar  com eles. 
Será servido  maravilhoso  e farto  almoço, cardápio: Churrasco, (carne, frango e linguiça), sardinha 
portuguesa na brasa, empadão de frango, saladas e acompanhamentos variados com bebidas a parte. 
E  surpresas  para  todos os amigos presentes imperdível. Convite R$70,00 -  Folcloristas: R$ 60,00 e 
(GANHE UMA CERVEJA ESTRELA GALÍCIA DE BRINDE).

CASA DE ESPINHO 
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre, - RJ  Tel.: (21) 3253-1244

OUTUBRO – Dia 8 – Terça-Feira – 12:30h - Cardápio - Churrasco e diversos acompanhamentos 
deliciosas sardinhas na brasa - Para Dançar: Conjunto Amigos do Alto Minho - Apresentação: Grupo 
Folclórico Almeida Garrett, Casa de Vila da Feira e Terras de Santa Maria - R$80,00 - Antecipado (até 
06/10/2023): R$70,00 - Folclorista (com carteirinha): R$50,00 - Convite Individual, bebidas e doces a 
parte - reservas somente para pagamento antecipado - aceitamos PIX, Cartões e Dinheiro

CASA DO MINHO
Rua. Cosme Velho, 60 - Laranjeiras - RJ - Tel.: 2225-1820

OUTUBRO – Dia 7 -19h -  Arraial Minhoto Quinta de Santoinho - Você paga R$80,00 no ingresso antecipado 
(sexta-feira, 06/10 até às 14h) ou R$90,00 no dia do evento. Os aniversariante do mês que apresentarem 
documento com foto e data de nascimento pagam somente R$50,00 na Santoinho no dia 02 de Setembro, 
crianças de até 12 anos pagam somente R$50,00 e na compra de 10 convites ganha mais 1 como cortesia.

AMOR
AO RIO

Dia do nosso tradicional almoço do bacalhau na Casa das Beiras.

CASA DAS BEIRAS
OUTUBRO - DIA 04 - QUARTA FEIRA
INICIO ÁS 12 HORAS - IMPERDIVÉL

Contamos com a sua presença.
Faça já a sua reserva! - Tel: 21 99988-7945

Na casa de Trás-os-mon-
tes e Alto Douro, conver-

samos um pouquinho com as 
atrações portuguesas Carlos 
Ribeiro e com o Tiago Maroto 
. O Carlos já esteve no Brasil 
por três vezes o Tiago veio 
pela primeira vez . Os dois 
são do Minho, terra boa , O 
Carlos tem uma banda com 
doze músicos e faz shows 
em todo Portugal, no verão 
não consegue sair da terra, 
mas nos outros meses sai 
pelo mundo a fora, o Tiago 
Maroto  também tem uma 
vida igual, no verão é só Por-
tugal, no tempo livre também 
esta  mundo a fora, sempre 
onde esta a nossa imigração. 

Os dois são  amigos em 
Portugal, o Carlos mora em 
Guimaraes o Tiago em Ponte 
de Lima, ou seja estão per-

Um bate-papo de cinco minutos com os
Cantores Carlos Ribeiro e Tiago Maroto

tinho e sempre que possível 
marcam um almoço ou jan-
tar, mas cada um faz seu es-
petáculo com muita musica 
portuguesa. 

Mas a especialidade 
quando estão juntos é a 

desgarrada, e isso eles 
mostraram como são bons 
no assunto, e desta vez na 
Casa de Trás-os-montes 
e Alto Douro, tiveram uma 
bela companhia, o nosso 
querido António Serapico, 

também deu o seu show na 
desgarrada, finalmente os 
três mostraram  que sendo 
um português de boa cepa,  
e tendo jeito para a musica,  
o sucesso é garantido, para-
béns aos três 

O Parque Bondinho Pão 
de Açúcar, um dos 

ícones mais emblemáti-
cos da cidade do Rio de 
Janeiro, irá promover uma 
feira gastronômica com 
temática portuguesa em 
parceria com o CADEG 
(Mercado Municipal do Rio 
de Janeiro). O evento, que 
celebrará a cultura lusitana 
através da gastronomia, 
arte e entretenimento, irá 
ocorrer do dia 26/09 ao dia 
01/10, no Morro da Urca, 
das 8h30 às 20h, durante 
o funcionamento do Par-
que Bondinho.

A feira pretende ofere-
cer uma experiência única, 
combinando um dos prin-
cipais pontos turísticos do 
Brasil com a rica tradição 
cultural e gastronômica de 
Portugal. Durante o even-
to, os visitantes serão en-
volvidos pela atmosfera da 
Feira CADEG, saboreando 
a culinária típica portugue-
sa e vinhos selecionados, 
curtindo apresentações de 
uma dupla da cultura por-
tuguesa e ainda celebran-
do a primavera com as fa-
mosas flores do CADEG. 

Para destacar ainda 
mais a relação com a na-
tureza, uma oficina de 
plantio de girassóis para 

crianças será promovida, 
entre 15h e 18h, no Jardim 
dos Discos, durante todo o 
período do evento, com 200 
sementes por dia. A iniciativa 
será realizada com a terra do 
adubo orgânico do CADEG, 
uma das principais ações de 
sustentabilidade realizada 

pelo Mercado Municipal. 
“Estamos muito entusias-

mados em trazer este evento 
em parceria com o CADEG 
para o Parque Bondinho. 
Além de celebrar a cultura 
portuguesa com comidas tí-
picas, vinhos, artesanato e 
apresentações; no mês de 

setembro, será celebrada 
no ponto turístico a campa-
nha Primavera à Vista, com 
ornamentação de flores 
artificiais e naturais, que 
darão o toque da estação 
no Parque. Ambas as ins-
tituições são genuinamente 
cariocas e tem como valor 
a Sustentabilidade, o que 
faz toda a diferença não só 
para a experiência dos visi-
tantes, mas também para a 
sociedade.” comenta San-
dro Fernandes, CEO do 
Parque Bondinho Pão de 
Açúcar.

“Este é o primeiro even-
to que o CADEG realiza 
fora do Mercado, mas 
acreditamos ser a opor-
tunidade ideal para refor-
çar a tradição da culinária 
portuguesa, traço forte do 
nosso DNA, em um dos 
principais cartões postais 
do Rio, além de celebrar 
a chegada da primavera, 
a estação do ano que tem 
tudo a ver com o Mercado. 
O CADEG é referência em 
venda de flores por ser o 
maior entreposto comercial 
de flores do Estado, com 
150 produtores, da região 
serrana do Rio, Holambra 
(SP), e Minas Gerais”, re-
força Marcelo Penna, pre-
sidente do CADEG.

Parque Bondinho Pão de Açúcar e CADEG
celebram parceria com foco na cultura portuguesa

RESTAURANTES PARTICIPANTES:
Bom de Belém - Brasas Show - Empório Gourmet Loja 

Empório Gourmet Restaurante - Espetáculo 

Melhor Compra do Cadeg - Jardim Bellus

Feira Cadeg - Morro da Urca

R. Barão de Ubá, 341 - Praca da Bandeira, Rio de Janeiro
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Regiões & Províncias

A intervenção, inau-
gurada com a pre-

sença do ministro da 
Educação, “teve como 
objetivo restaurar o 
atual edifício, com me-
lhorias do ponto de vis-
ta da eficiência ener-
gética, acessibilidades, 
segurança e conforto, 
tendo sido criados no-
vos espaços e salas”.

A reabilitação da in-

OLIVEIRA

ESPOSENDE

VALENÇA

PÓVOA DE VARZIM

Crianças de Oliveira felizes 
com a “nova” escola

O município de Espo-
sende quer ser com-

pensado pelo desassore-
amento nas suas praias, 
devido aos esporões 
(molhes) situados em 
Viana do Castelo e Cas-
telo de Neiva. Com as 
praias desclassificadas 
no concelho, o presiden-
te da Câmara Municipal, 
Benjamim Pereira defen-
de que “a fatura a pagar 
tem de ser dividida por 
todos”. Antas, Belinho, S. 
Bartolomeu do Mar e Rio 
de Moinhos são algumas 
freguesias que viram as 

Esposende culpa Viana por ter ficado
com as praias cheias de pedras

Auto-escada dos Bombeiros de Valença que 
estava parada há dez anos já está operacional

Estações de reparação de bicicletas sem custos

Inauguração da Ciclovia 
da Estrada da Medrosa

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, Isal-
tino Morais, inaugurou este domingo, 24 de se-

tembro, a Ciclovia da Estrada da Medrosa que liga 
a Estação Ferroviária de Oeiras e a Praia da Torre, 
numa extensão de 1,5 km.

Esta obra visou a criação de um corredor seguro, 
confortável e eficiente entre a estação de caminho-de-
ferro de Oeiras e os equipamentos de ensino BSENo-
va Business International School e a NCI Academy - 
NATO Communications and Information Academy.

“Temos de diversificar e criar condições para que 
cada vez mais o transporte individual seja menos 
utilizado. E é importante que existam cada vez mais 
opções de transporte público ou de transporte suave 
como é a bicicleta”, afirmou, na altura, o Presidente da 
Câmara Municipal de Oeiras, Isaltino Morais. “O trans-
porte é essencial à qualidade de vida das pessoas, e 
é por isso que em Oeiras estamos a fazer esta aposta 
diversificada”, acrescentou.

A Câmara Municipal de Oeiras continua a apostar 
na mobilidade suave e em fazer crescer a rede de 
ciclovias no concelho, contando atualmente com uma 
extensão de 17 km, mas com vários projetos em cur-
so com o objetivo de chegar aos 40 km totais de rede 
de ciclovia em todo o território.

suas praias desclassifica-
das, nas quais a areia foi 
substituída por seixos. 

Por causa disso, Ben-

jamim Pereira espera 
que haja sensibilidade 
por parte do Ministério do 
Ambiente, para que Es-

posende não seja “o pa-
rente pobre de tudo isto”. 
“Há uma fatura a pagar 
que tem de ser dividida 
por todos e não é justo 
sacrificar uma parte da 
população para benefí-
cios dos outros”, reiterou.

“Aquilo que reclama-
mos é que olhem para o 
nosso território e nos per-
mitam fazer as interven-
ções que temos de fazer 
de defesa e reposição de 
areias” e que “haja di-
nheiro para isso para não 
sermos ostracizados”, re-
forçou o edil.

A celebração dos 104 
anos da Associação 

Humanitária dos Bom-

beiros Voluntários de Va-
lença, que decorreu este 
domingo, ficou marcada 

pela benção de uma nova 
viatura de combate a in-
cêndios florestais e o re-
gresso ao ativo de uma 
viatura com auto-escada 
que estava inoperacional 
há dez anos por falta de 
manutenção da platafor-
ma elevatória.

O regresso á atividade 
da auto-escada foi pos-
sível graças ao apoio do 
Município de Valença, 
que suportou os custos 
da reparação, no valor de 

aproximadamente 35 mil 
euros. Já o novo veículo 
florestal de combate a in-
cêndios foi adquirido pela 
instituição com o apoio 
das Juntas de Fregue-
sia, comissões de baldios 
e Município de Valença. 
Não perca a reportagem 
completa da comemora-
ção desta efeméride, que 
incluiu a entrega de divi-
sas e medalhas a alguns 
bombeiros, na próxima 
edição do Semanário 

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, Isaltino 
Morais, esteve hoje presente na apresentação dos 

novos elétricos articulados da Carris.
A cerimônia, que decorreu na Estação de Santo Ama-

ro, em Alcântara, foi presidida pelo Presidente da Câmara 
de Lisboa, Carlos Moedas, e pelo Presidente do Conselho 
de Administração da Carris Metropolitana, Pedro Boga.

Para Isaltino Morais, falar de Mobilidade Sustentável é 
hoje um tema transversal a todos.

“Todos temos hoje consciência da importância da mo-
bilidade mais amiga do ambiente e da necessidade de 
adaptação às alterações climáticas e, nós, em Oeiras, te-
mos essa preocupação e estratégia definida com várias 
iniciativas”, sublinhou.

Na sua intervenção, o Presidente da Câmara desafiou 
ainda os Municípios da Área Metropolitana de Lisboa a 
uma maior cooperação no desenvolvimento de medidas 
estratégicas nesta área. 

Apresentação novos 
elétricos da Carris

fraestrutura, que repre-
sentou um investimento 
superior a 840 mil eu-
ros e foi comparticipada 
em 85% pelo Portugal 
2020 e União Europeia, 
através do FEDER, in-
cluiu ainda a substituição 
da cobertura, colocação 
de isolamento térmico, 
substituição das portas 
e janelas, restauro das 
casas-de-banho, criação 

de condições de acessi-
bilidades, substituição 
de pavimentos, pintu-
ras, isolamento térmico 

e novo mobiliário es-
colar, assim como a 
requalificação do es-
paço exterior.

Instaladas pela autarquia 
foram inauguradas, no 

dia 20 de Setembro, pelo 
Presidente da Câmara 
Municipal, Aires Pereira, 
seis novas estações de 
reparação de bicicletas 
que podem ser utilizadas 
por todos os cidadão e de 
forma gratuita.

As ferramentas dispo-
níveis, fixas por cabo de 
aço, são as seguintes: 
bomba de ar manual, des-
montas, kit sextavadas 
e torx, chave de pedais, 
chave de raios e descra-
vador de corrente.

Os amantes do pedal 
podem, a partir de agora, 
reparar a sua bicicleta na 

estação de metro da Pó-
voa de Varzim, junto ao 
parque de bicicletas; na 
Avenida dos Banhos, per-
to do parque Bruno Alves; 
no Parque da Cidade, jun-

to ao parque de bicicletas 
da entrada principal; em 
Amorim, junto à ciclovia 
Póvoa-Famalicão, perto 
da sede da Cooperativa 
Agrícola; em Rates, junto 

à sede dos Escuteiros, e 
em Aguçadoura, junto ao 
Albergue.

Inserida na Semana 
Europeia da Mobilidade, 
a iniciativa do Município, 
“surge em linha com a 
estratégia autárquica de 
criação de zonas de car-
bono zero, sensibilizando 
e preparando toda a co-
munidade para o uso de 
modos suaves no âmbito 
do conceito - Cidade 15 
minutos”.

No dia seguinte arran-
cou o projecto “É Bom Pe-
dalar Aqui ” destinado aos 
alunos do 4.º ano do 1.º ci-
clo de ensino no concelho 
da Póvoa de Varzim.
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Tradicional encontro entre amigos, 
todos os sábados no Restauran-

te Barsa, no Cadeg. É sempre uma 
grande festa, pois são momentos 
de descontração onde o desgaste 
do dia a dia é extravasado com bom 
papo entre amigos, que podem de-
gustar a deliciosa gastronomia do 
Restaurante Barsa, com um cardá-
pio super variado e de muito bom 

gosto além de uma carta de vinhos 
de primeiríssima qualidade.

Na foto, o dinâmico empresário 
nosso querido Ceará Diretor das 
Loja Arte dos Vinhos, Daiane e An-
dré Barsa, a atriz Talita Feuser, To-
dos felizes, com a inauguração de 
mas um restaurante do amigo André, 
com certeza mas um sucesso desde 
dinâmico empreendedor.

No Restaurante Barsa 
todo sábado é Festa

Empolgação e alegria na aldeia  Portuguesado Cadeg

O Rancho Fol-
clórico Luís de 
Camões brilhou 
no sábado pas-
sado, na Aldeia 
portuguesa 
do Cadeg, no 
Cantinho das 
Concertinas 
realizando uma 
apresentação 
magnifica

A tocata do 
Rancho Luís 
de Camões 
do Clube  
Português 
de Niterói, 
movimen-
tou a Aldeia 
portuguesa do 
Cadeg

Mesa de destaque dos amigos, no sábado, no Cantinho das Concertinas, onde o público, cada vez mais 
procura um “cantinho” para matar saudades, Ricardo Paladino e um grupo de amigos

Panorâmica da Aldeia Portuguesa do Cadeg, no Cantinho das Concertinas sempre recebendo um 
bom público

Gente e boa e amiga sempre marcando presença no Cantinho das 
Concertinas, como este casal de amigos do Jornal Portugal em Foco

O jovem e 
carismá-
tico João 
Marcos 
numa pose 
especial 
de modelo 
fotográfico, 
para o Jor-
nal Portugal 
em foco

Sem qualquer dúvida, o 
Cantinho das Concer-

tinas tem todo um carisma 
especial no qual a cada  se-
mana mais amigos tem se 
encontrado para se desafo-
gar do dia a dia e degustar 
a maravilhosa gastronomia 
portuguesa e deliciosos vi-
nhos portugueses. A empol-
gação e generosidade é a 
marca deste encontro dos 
amigos, todos os sábados 
no point da nossa comuni-
dade luso-brasileira. Forme 
um grupo e vá se divertir no 

Cadeg, no próximo sábado. 
Está a todo vapor o sábado 
à tarde, em Benfica, no Polo 
Gastronômico do Cadeg, 
onde o Cantinho das Concer-
tinas está cada vez melhor. 
A nossa Comunidade Por-
tuguesa aproveita pra valer, 
este espaço de lazer, sabo-
reando um deliciosa gastro-
nomia. Além dos petiscos 
variados, o tradicional baila-
rico com o Conjunto Cláudio 
Santos e Amigos, esquenta o 
público com boa música para 
dançar. Imperdível!
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Economia

A Google anunciou um 
novo sistema de cabos 

submarinos transatlânticos 
para ligar Portugal, as Ber-
mudas e os Estados Unidos.

O Nuvem, como foi de-
signado, propõe-se a melho-
rar a resiliência da rede no 
Atlântico e ajudar a respon-
der à procura crescente por 
serviços digitais, através de 
um novo corredor de dados. 
Prevendo-se que esteja fun-
cional em 2026, o sistema 
irá acrescentar capacidade, 
aumentar a confiabilidade e 
diminuir a latência para os 
utilizadores da Google e dos 
clientes da Google Cloud em 
todo o mundo.

Segundo a gigante tec-
nológica, o percurso do novo 
cabo, que terá em Portugal e 
nos Estados Unidos os pon-
tos de amarração, com as 
ilhas Bermudas pelo meio, 
contribuirá para diversificar 
as rotas internacionais e 
apoiar o desenvolvimento da 
infraestrutura de tecnologia 
de informação e comunica-
ção para os continentes e 
países envolvidos, servindo 
como uma raiz subaquática 
que fortalece a rede inter-
continental, ao mesmo tem-
po que junta pessoas e eco-
nomia.

Citando os impactos po-
sitivos no comércio, no in-
vestimento e na produtivida-
de que um cabo submarino 
pode trazer a um país, como 
melhores custos, melhor 
acessibilidade à Internet e 
novas oportunidades de em-
prego, a Google antecipa 

Google anuncia sistema de cabos submarinos 
Nuvem que ligará Portugal, Bermudas e os EUA

que o Nuvem vai facilitar a 
modernização de socieda-
des e a aquisição de compe-
tências e conhecimento.

Devido à localização geo-
gráfica estratégica de Portu-
gal e ao foco no reforço da 
infraestrutura da economia 
digital, o país tornou-se num 
porto para cabos submari-
nos, nota a Google, acres-
centando que o Nuvem vem 
engrossar o portfólio de ca-
bos submarinos, que inclui 
também o Equiano, o siste-
ma concluído recentemente 
que liga Portugal a vários 
países africanos.

“O investimento anuncia-
do pela Google incorpora a 
nossa visão para Portugal 
nos setores das telecomu-
nicações e dos dados: esta-
belecer o nosso país como 
um centro de conectividade 
para a Europa, promovendo 
conexões fiáveis com ou-
tros continentes. O Governo 
português considera este 
investimento muito impor-
tante e apenas foi possível 
graças à grande articulação 
e diálogo entre o Ministério, 

as entidades portuguesas 
e a Google”, disse o minis-
tro das Infraestruturas, João 
Galamba, apontando como 
objetivo transformar estas 
estradas de informação em 
catalisadores que atraiam 
investimentos em setores 
tecnológicos de ponta, im-
pulsionando o país para uma 
transformação digital eficaz.

Nos últimos anos, o Go-
verno das Bermudas empre-
endeu esforços significativos 
para atrair investimentos 
em infraestruturas de cabos 
submarinos e criar um hub 
digital atlântico, incluindo a 
aprovação de nova legisla-
ção para a criação de corre-
dores de cabos e para a sim-
plificação do licenciamento, 
pode ler-se no comunicado 
divulgado, que sublinha que 
o Nuvem será o primeiro a 
ligar as Bermudas à Europa.                                                                                          
Do lado dos Estados Unidos, 
a chegada do cabo irá firmar 
o estado do Carolina do Sul 
como um centro tecnológico 
em crescimento, aumentan-
do a conectividade e a diver-
sificação de empregos. 

A retoma da atividade tu-
rística, que tem batido 

novos recordes desde o início 
do ano, deu fôlego a um ve-
rão pautado por máximos de 
passageiros movimentados 
nos aeroportos nacionais, e 
os problemas voltaram a mar-
car a operação destas infra-
estruturas na época alta. Dos 
65 mil voos que partiram de 
Portugal entre junho e agos-
to (61 mil em 2022 e 65 mil 
em 2019), 24 mil sofreram 
atrasos, representando um 
aumento face ao mesmo pe-
ríodo de 2019 (+6,7%) e de 
2022 (+8%). Foram também 
cancelados 1200 voos, afe-
tando 146 mil passageiros.  

No total, dos 10 milhões 
de passageiros que partiram 
dos aeroportos portugue-
ses, 38% sofreram algum 
tipo de perturbação. Destes, 
224 mil são elegíveis para 
receber uma compensação 
ao abrigo do Regulamento 
CE 261/2004, que regula os 
direitos dos passageiros aé-
reos de voos operados na 
União Europeia. Com um va-
lor médio de 400 euros por 
pessoa, as indenizações, 
que podem chegar aos 600 
euros, a pagar a estes passa-
geiros totalizam 89,6 milhões 
de euros, de acordo com os 
dados cedidos pela AirHelp, 
empresa que atua nos direi-
tos dos passageiros.

Fazendo as contas ao acu-
mulado do ano, entre janeiro e 
agosto 54 mil voos registaram 
perturbações, representando 
cerca de 7,8 milhões de pas-
sageiros afetados, sendo que, 

Passageiros têm direito a 89,6 milhões de euros 
em indemnizações por disrupções no verão

destes, cerca de 438 mil são 
elegíveis para indemnização, o 
que se traduz num valor a ser 
reclamado às companhias aé-
reas de 175 milhões de euros.

Os problemas na hora de 
embarcar não são novidade. 
“Existiram vários desafios 
que causaram problemas de 
funcionamento, mas é de re-
alçar o fato de os aeroportos 
ainda se depararem com falta 
de pessoal no período após 
a pandemia, bem como as 
várias greves um pouco por 
toda a União Europeia “, ex-
plica o advogado em direitos 
dos passageiros e represen-
tante da AirHelp em Portugal, 
Pedro Madaleno. Por outro 
lado, “verificaram-se menos 
problemas com a bagagem 
dos passageiros durante este 
ano, o que foi uma melhoria 
relativamente a 2022”.

No indicador da pontuali-
dade também há boas novi-
dades. Até abril, Portugal li-
derava o ranking da UE como 
o país menos pontual, mas o 
cenário mudou.

“Atualmente, os países 
com maior número de voos 

com perturbações são Tur-
quia, França, Itália e Reino 
Unido. A percentagem de 
voos afetados por alguma 
perturbação em Portugal 
(38%) é consideravelmente 
mais baixa do que a percen-
tagem de voos afetados na 
Turquia (52%). O país mais 
pontual foi a Finlândia, onde 
apenas 19% dos voos ope-
rados sofreram algum tipo de 
perturbação”, enquadra o es-
pecialista.

Do lado das companhias 
aéreas, a AirHelp aponta a low 
cost alemã Eurowings como 
a mais pontual, com 99% dos 
voos a operar sem perturba-
ções, seguindo-se a britânica 
Jet2.com, que apresenta 81% 
dos voos sem problemas. O 
top 3 fica completo com a es-
panhola Iberia a apresentar 
uma taxa de 76%. Os voos da 
TAP foram os que apresen-
taram mais problemas, como 
atrasos ou cancelamentos: 
42% dos 18 mil voos sofreram 
perturbações. A AirHelp não 
adiantou os dados relativos 
às companhias de baixo custo 
easyJet e Ryanair.

O Plano de Recuperação e 
Resiliência prevê a cons-

trução de 26 mil habitações 
até 2026, mas diretor da Con-
fidencial Imobiliário considera 
que o objetivo não será alcan-
çado. Em entrevista , Ricardo 
Guimarães sublinha a “falta 
de capacidade de encaixar as 
verbas naquilo que é o aumen-
to de custos de construção”, 
apontando “vários processos 
em que acaba por não haver 
concorrentes para construir”.

“Era muito bom que hou-

Aumento de custos inviabiliza construção 
de 26 mil casas previstas no PRR

vesse capacidade para entre-
gar esse nível de construção, 
mas acho que os níveis de 
investimento em causa são 
absolutamente incompatíveis 
com aquilo que é o track re-
cord”, diz o economista.

O Fundo Nacional de 
Reabilitação dos Edifícios, 
apresentado em 2016, é um 
exemplo do que pode suceder 
com o PRR, afirma: “Não pro-
duziu ainda nenhuma casa, 
que seja do meu conheci-
mento. E, portanto, até agora, 
a experiência não aponta no 
sentido de uma capacidade 
de concretização”.

Quanto ao pacote Mais 
Habitação, aprovado de 
novo pela maioria socialista 
no Parlamento após o veto 
do Presidente da República, 
o economista defende que 
as medidas são ótimas para 
mitigar problemas de quem 
está no mercado, mas que o 
problema da habitação não 
está nos atuais inquilinos e 
proprietários, está em quem 

quer entrar no mercado e não 
consegue. “Não vejo medidas 
dirigidas aos jovens, que são 
os que hoje não têm acesso 
ao mercado, nem através da 
compra, com crédito, nem via 
arrendamento”.

“Se nos lembrarmos do 
que aconteceu a Lisboa e ao 
Porto, há não muitos anos, já 
sabemos que o congelamen-
to de rendas promove o em-
baratecimento, mas também 
promove a degradação e o 
empobrecimento”.

Sobre as alterações pre-
vistas no Alojamento Local , 
é igualmente crítico: “Fica-se 
com o malefício sem se ter 
o benefício”. O economista 
prevê que muitas casas atual-
mente em AL sejam vendidas 
ou fiquem para arrendamento 
de curta duração. O objetivo 
do governo, de que muitas 
destas habitações transitem 
para o arrendamento de longa 
duração, dificilmente se con-
cretizará, antecipa o diretor da 
Confidencial Imobiliário.

A maioria das famílias por-
tuguesas vai chegar a 

2024 com o rendimento dis-
ponível a vacilar, sem folgas 
financeiras e com as poupan-
ças obtidas na retoma pós
-pandemia totalmente esgo-
tadas, tudo isto reflexo de um 
quadro de inflação muito ele-
vada e de taxas de juro nos 
níveis mais altos desde que 
existe o euro, indica o Conse-
lho das Finanças Públicas .

A inflação, que, como em 
2022, voltou a empolar a re-
ceita fiscal e contributiva este 
ano, proporcionou um desvio 
positivo muito pronunciado no 
saldo das contas públicas: em 
vez de um déficit orçamental 
de 0,9% do PIB, o governo 
deve entregar afinal um exce-
dente histórico de 0,9%. É um 
desvio de 1,8 %, cerca de 4,5 
bilhões de euros em 2023.

Já as famílias, apesar dos 
apoios do governo, estão a fi-
car comprimidas em termos fi-
nanceiros e em 2024 não será 
muito melhor.

Segundo diz o CFP no 
estudo que faz a atualização 
das perspectivas orçamentais 
de 2023 a 2027, o impacto do 
aumento das taxas de juro, 
segundo a presidente do Ban-
co Central Europeu, deverá 
persistir por um período de 
tempo suficientemente longo 
e como se faz sentir sempre 
com um desfasamento esse 
efeito condicionará a situa-
ção financeira das famílias, 
dada a elevada proporção de 

Poupanças das famílias obtidas
no pós-pandemia esgotaram-se

empréstimos contratados em 
regime de taxa variável na 
economia portuguesa.

“Neste ambiente mais 
agressivo, o rendimento dis-
ponível nominal deverá de-
sacelerar em 2023, num con-
texto de redução da criação 
de emprego, não obstante a 
expectativa de crescimento 
das remunerações médias 
por trabalhador, o que deve-
rá traduzir-se numa redução 
da taxa de poupança, que já 
atingira níveis historicamente 
baixos em 2022, marcando o 
esgotamento das poupanças 
acumuladas no processo de 
recuperação pós-pandemia”, 
avisa a entidade presidida por 
Nazaré Costa Cabral.

Ainda segundo o Conse-
lho das Finanças, embora o 
consumo privado deva ser a 
componente da procura inter-
na mais dinâmica, sendo es-
perado um crescimento real 
de 1,5% em 2023, a verdade 
é que esta que é a maior com-
ponente da procura vai desa-
celerar fortemente, cerca de 

4,3 % face a 2022, diz o CFP.
“Esta evolução reflete, 

em grande medida, os efei-
tos da persistência de infla-
ção elevada neste período, 
particularmente na inflação 
subjacente, sem contar com 
energia e alimentos, que con-
tinuam a penalizar fortemente 
as famílias, erodindo o seu 
poder de compra e os seus 
níveis de confiança”, observa 
a entidade.

De acordo com o novo es-
tudo, o crescimento da econo-
mia bastante acima do espe-
rado este ano e ainda muito 
propulsionado pela inflação, 
que alimentou de sobrema-
neira a receita fiscal e contri-
butiva,  deve permitir ao go-
verno alcançar um excedente 
orçamental histórico, mostra o 
Conselho.

Em conferência de im-
prensa, Nazaré Costa Cabral 
advertiu que o excedente nas 
contas pode ser grande mas 
é instável e frágil, tendo em 
conta o atual quadro inflacio-
nista e a necessidade impe-
rativa de continuar a reduzir o 
peso da dívida, que continua 
muito elevado (quase 105% 
do PIB no final deste ano, se-
gundo o CFP).

“Enquanto tivermos uma 
divida pública muito elevada, 
temos de continuar a reduzi-la 
e isso implica ter excedentes 
anuais consecutivos e evitar a 
tentação de termos um orça-
mento eleitoralista em 2024”, 
pediu Nazaré Costa Cabral.
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Política

Faltam mais de dois anos 
para as eleições presiden-

ciais, não há candidatos as-
sumidos, apenas desejos ou 
intenções. E em muitos casos 
o silêncio. Mas já há favoritos 
que se destacam dos restan-
tes. Mais para a Direita, de 
acordo com uma pesquisa da 
Aximage, Marques Mendes 
(20%) só terá caminho aberto 
se Pedro Passos Coelho (20%) 
deixar. Mais para a Esquerda, 
Guterres é o mais desejado 
(34%), mas é líder das Nações 
Unidas e nada indica que quei-
ra abreviar o mandato, que só 
termina em 2026. E, se assim 
for, é Ana Gomes (19%) quem 
se destaca na área socialista, 
face a personalidades como 
Mário Centeno (12%) ou Au-
gusto Santos Silva (8%).

As perguntas foram feitas 
na semana passada. Mas não 
se perguntou aos portugue-
ses a quem entregariam o seu 
voto. Porque os resultados so-
bre intenções de voto seriam 
pouco úteis numa lista com vá-
rios candidatos da área social-
democrata e socialista. No fi-
nal, como quase sempre, cada 
um dos dois grandes partidos 
dará o seu apoio a um único 
candidato. Esta pesquisa tes-
tou de forma separada, uma 
lista de nomes à Esquerda e 
uma lista de nomes à Direita, 
para se tentar perceber quem 
são, nesta altura, os favoritos 
dos portugueses. Nomes que 
têm sido referidos no espaço 
público como presidenciáveis, 
mesmo sabendo-se que vários 
não parecem interessados em 
apresentar uma candidatura.

É na área mais à Direita 
que a competição parece, nes-
ta altura, mais renhida, com 
destaque para dois nomes: 
Marques Mendes, que lançou 

Guterres não teria rival à Esquerda,
Mendes e Passos empatam à Direita

uma espécie de candidatura 
em prime time televisivo, no 
final de agosto; e Passos Co-
elho, que tem mantido o má-
ximo de discrição sobre um 
eventual regresso à política 
ativa. Estão ambos empata-
dos nos 20%, embora o antigo 
ministro de Cavaco e Durão e 
agora comentarista tenha van-
tagem nas casas decimais.

Sucede que isso é assim 
quando a pergunta é feita a 
todos os portugueses. Se se 
analisar os resultados apenas 
entre os eleitores do PSD, per-
cebe-se que o ex-primeiro-mi-
nistro só não será o candidato 
do partido se não quiser: neste 
segmento fundamental para um 
candidato presidencial mais à 
Direita, Passos tem uma vanta-
gem de 21 pontos percentuais 
sobre Mendes e de 24 pontos 
sobre Rui Rio, que é o terceiro 
na lista de favoritos.

Na área mais à Esquerda, 
se António Guterres quisesse 
(ou pudesse, uma vez que o 
seu mantado como secretá-
rio-geral da ONU só termina 
no final de 2026, vários meses 
depois das eleições presiden-
ciais), não haveria grandes dú-
vidas: é o claro favorito do con-
junto dos portugueses (34%) 
para uma candidatura e vence 

em quase todos os segmentos 
da amostra. Aliás, entre os elei-
tores socialistas, aqueles que, 
em princípio, mais contam, até 
alarga a sua vantagem (40%) 
sobre os restantes.

Guterres, no entanto, é um 
candidato que dificilmente se 
materializará. E quando se ana-
lisa o pelotão que segue atrás 
de si, também não há dúvidas 
sobre quem se destaca: Ana 
Gomes, que concorreu em 
2021 contra Marcelo Rebelo 
de Sousa, sem o apoio do PS, 
segue em  segundo lugar, com 
uma percentagem praticamente 
igual à dos 2 principais favoritos 
à Direita (19%), deixando Mário 
Centeno a 7 pontos e, mais sig-
nificativo ainda, Augusto Santos 
Silva a 11 pontos. A socialista 
consegue, aliás, ficar à frente de 
Guterres entre o eleitorado mais 
jovem (18 a 35 anos).

O atual presidente da As-
sembleia da República é qua-
se uma espécie de candidato 
pré-designado pela elite dos 
socialistas. Ou, pelo menos, é 
assim que tem sido tratado no 
espaço mediático e político. E 
os seus resultados não condi-
zem com a ambição. Não pas-
sa dos 8% e fica até atrás de 
Mário Centeno, o governador 
do Banco de Portugal.

António Costa felicita Miguel 
Albuquerque e deseja-lhe bom trabalho
O primeiro-ministro, Antó-

nio Costa, felicitou o pre-
sidente do Governo Regional 
da Madeira, Miguel Albuquer-
que, pelos resultados alcan-
çados pela coligação PSD/
CDS nas eleições regionais 
e desejou-lhe continuação de 
bom trabalho.

Esta posição consta de 
uma nota divulgada pelo gabi-
nete de António Costa, depois 
de a coligação PSD/CDS-PP 
ter vencido as eleições legis-
lativas regionais da Madeira, 
embora tendo falhado por um 
deputado a maioria absoluta.

“O primeiro-ministro felici-
tou o presidente do Governo 
Regional da Madeira pelo re-
sultado eleitoral hoje alcança-
do, com votos de continuação 
de bom trabalho em prol da 
região e do país”.

O secretário-geral adjunto 
do PS procurou desvalorizar a 
derrota dos socialistas na Ma-
deira, considerando que o re-
sultado está dentro da média 
do seu partido naquela região 
autônoma, e recusou qualquer 
leitura nacional a partir deste 
ato eleitoral.

Estas posições foram as-
sumidas em conferência de 
imprensa por João Torres, 
depois de o PS ter registado 
uma descida acentuada face 
ao último ato eleitoral nas 
regionais da Madeira. O PS 
elegeu 11 deputados, tendo 
obtido 28,844 votos, corres-
pondentes a 21,30 %, quando 
em 2019, o PS tinha obtido 
35,76% dos votos, conseguin-
do 19 deputados.

Perante os jornalistas, o 
número dois da direção do 
PS salientou que a coligação 
PSD/CDS-PP falhou a maio-
ria absoluta nestas eleições 
regionais da Madeira, mas as-
sumiu que o seu partido ficou 

aquém dos objetivos.
“Pretender interpretar os 

resultados das eleições para a 
Assembleia Legislativa da Ma-
deira à luz da política nacional 
é não compreender e não en-
tender a importância e o signi-
ficado das autonomias regio-
nais na República Portuguesa. 
O PS não confunde eleições”.

De acordo com João Tor-
res, em qualquer ato eleitoral, 
seja para uma junta de fre-
guesia, seja para um parla-
mento regional ou nacional, 
quando o PS vence é todo o 
PS que vence.

“Hoje, não foi isso que 
aconteceu e o PS teve aliás 
um resultado bastante inferior 
àquela que obteve em 2019, 
ano em que teve o seu melhor 
resultado de sempre em elei-
ções regionais na Madeira”, já 
depois de ter saudado o presi-
dente Miguel Albuquerque, por 
sua vitória.

Interrogado sobre as cau-
sas dessa significativa descida 
do PS na Madeira, o secretá-
rio-geral socialista disse que, 
caso se atenda à evolução dos 
resultados do seu partido na-
quela região , verifica-se que 
houve resultados mais eleva-
dos e outros mais baixos.

“Há uma tendência de 
crescimento ao longo dos 
últimos anos, que teve um 

dado adicional em 2019 com 
uma subida muito substancial 
face a 2015. O resultado que 
o PS alcançou na está acima 
da média dos resultados do 
PS ao longo da democracia 
portuguesa”.

No entanto, segundo João 
Torres, “o resultado alcançado 
pelo PS fica aquém do que os 
socialistas desejariam”.

O líder do PS/Madeira con-
siderou que os resultados das 
eleições regionais, com a co-
ligação PSD/CDS-PP a falhar 
a maioria absoluta, mostram 
que os madeirenses querem a 
mudança e questionou se Mi-
guel Albuquerque vai cumprir 
a palavra e demitir-se.

“A mudança que sem-
pre dissemos que sentíamos 
nas ruas está refletida no re-
sultado eleitoral”, declarou 
Sérgio Gonçalves, segundo 
o presidente dos socialistas 
insulares, que discursava no 
Funchal, “a maioria dos ma-
deirenses deu uma demons-
tração clara de que não quer 
o PSD, que não quer Miguel 
Albuquerque à frente dos des-
tinos do Governo Regional”.

Mas o resultado de 43,13%  
contra 21,3% não diz exata-
mente isso . Faltou um depu-
tado para a maioria absoluta, 
e a vitória foi em 52 das 54 
juntas eleitorais .

O presidente da Iniciativa 
Liberal , Rui Rocha, ga-

rantiu que não será por cau-
sa da iniciativa liberal que a 
Madeira não terá estabilidade 
governativa, mostrando que o 
partido está disponível para 
se sentar à mesa das nego-
ciações e discutir o futuro.

“Se há partido que tem 
ideias muito claras é a Ini-
ciativa Liberal”, destacou Rui 
Rocha, assumindo no entanto 
que o primeiro compromis-
so é para com o eleitorado e 
que, por isso, não irá prescin-
dir dos princípios se se sen-
tar para discutir uma solução 
para a Madeira.

Questionado sobre se está 
disponível para assumir numa 
solução governativa, Rui Ro-

PSD  pode garantir maioria
com Iniciativa Liberal na Madeira

cha disse apenas que a IL está 
disponível para conversar, 
uma vez que primeiro tem de 
saber que propostas lhe serão 
apresentadas.

“A nossa coligação é com 
os madeirenses e assim será, 
mas também não rejeitamos o 

papel de ser o adulto na sala. 
Não rejeitamos conversar com 
quem for e as nossas portas 
estarão sempre abertas para 
isso”, disse o cabeça de lis-
ta da Iniciativa Liberal, Nuno 
Morna, em discurso na sede 
de campanha do partido no 
Funchal, excluindo, porém, in-
tegrar o governo regional.

“Não faremos parte de 
nenhum executivo regional”, 
clarificou Nuno Morna em res-
posta aos jornalistas, sem fe-
char a porta ao apoio a tudo o 
que tiver a ver com o supremo 
interesse dos madeirenses, 
passo a passo, medida a me-
dida, orçamento a orçamento.                                                                                                       
A Iniciativa Liberal elegeu um 
deputado para o Parlamento 
da Madeira.

A coordenadora do BE acu-
sou o PS de ter piorado o 

problema na habitação, pedin-
do que uma maioria social se 
manifeste no próximo sábado 
por propostas como a proibi-
ção da venda de casas a não 
residentes. 

“O PS não só não tem re-
solvido o problema, como tem 
piorado o problema de forma 
irresponsável ao fazer anún-
cios que depois não concreti-
za”, criticou Mariana Mortágua 
em declarações à agência 
Lusa, em Lisboa, onde o BE 
inaugurou um novo outdoor 
com a mensagem: “Proibir a 
venda de casas a não residen-
tes, radical? Radical é o salá-
rio não chegar para a casa”.

A coordenadora do BE 
deu o exemplo do programa 
“Mais Habitação”, confirmado 
no parlamento, considerando 
que se trata de um conjunto 
de medidas que acabaram por 
ser perversas porque foram 

BE acusa PS de ter “piorado o 
problema” ao não concretizar medidas

anunciadas e ainda não foram 
concretizadas.

“O Governo decidiu anun-
ciar que ia limitar o aumento 
das rendas dos novos contra-
tos, mas não o pôs em prática 
imediatamente: fez o anúncio 
em fevereiro de 2023 e essa 
medida ainda não entrou em 
prática. O resultado é que os 
novos contratos aumentaram 
mais de 10%, porque os se-
nhorios anteciparam esse con-
gelamento”, disse.

Da mesma maneira, Mor-
tágua criticou o anúncio do 
fim dos vistos ‘gold’, referindo 
que, após esse anúncio, o pe-
dido desse tipo de vistos dis-
parou 50% em Lisboa e mais 
de 200% no Porto.

Para a coordenadora do 
BE, “isto quer dizer que o pró-
prio anúncio do Governo, ao 
dizer que vai acabar com os 
vistos ‘gold’, mas ao não aca-
bar com os vistos ‘gold’, fez 
com que houvesse uma corri-

da aos vistos”.
Perante este cenário, Ma-

riana Mortágua disse esperar 
que, na manifestação convo-
cada pelo movimento “Casa 
para Viver” para o próximo 
sábado, uma maioria social se 
exprima a favor das propostas 
do BE para a habitação, como 
a proibição da venda de casas 
a não residentes.

A líder bloquista referiu que 
essa medida foi adotada no 
Canadá, que tem um Governo 
liberal, e justifica-se com esta-
tísticas do Banco de Portugal 
segundo as quais 1,7 em cada 
dez euros de transações de 
casas são de não residentes, 
a que acresce ainda o fato de 
as casas compradas por não 
residentes serem 95% mais 
caras do que as compradas 
por residentes.

“Isto faz com que o Ban-
co de Portugal tenha escrito 
no seu relatório de 2022 que 
os não residentes estão a in-
flacionar o preço das casas, 
porque têm muito mais dis-
ponibilidade de rendimento”, 
acrescentando que o fenôme-
no tem uma incidência particu-
lar em Lisboa e no Porto.

“Nós temos a certeza de que 
há uma maioria das pessoas que 
concorda com estas propostas 
porque vê os efeitos delas todos 
os dias: cada vez que olha para 
um prédio bonito, onde poderia 
ter uma casa,  sabe que aque-
la casa não é para o seu bolso, 
nem nunca será”, disse.
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LIGA PORTUGAL BETCLIC 2023 - 2024
RODADA 6RODADA 6
LIGA PORTUGAL 2 SABSEG 2023 - 2024Esportes

Equipe Equipe

O FC Porto derrotou o Gil Vicen-
te, por 2-1, na 6.ª jornada da 

Liga Betclic, e estes foram alguns 
dos dados que se destacam da par-
tida, numa análise da GoalPoint.

Diogo Costa sofreu 5 gols em 6 

jornadas, somando apenas 7 defe-
sas. O guardião tem saldo negativo 
de 1,2 gols na diferença entre as 
defesas que totalizou e as que se-
riam expectáveis (xSaves)

Foram 19 os jogadores a contri-

FC Porto-Gil Vicente,
2-1: o duelo em 5 fatos

buir para os 33 remates do jogo, um 
novo máximo de ‘diversidade’ da Liga 
em curso. Taremi ficou surpreenden-
temente de fora deste lote, apesar de 
ter alinhado durante toda a partida

Francisco Conceição regressou 
à Liga aos 70 minutos. Num jogo 
com apenas 2 ocasiões flagrantes, 
o extremo somou a única desper-
diçada, com 30% de probabilidade 
de gol (0,3 xG)

David Carmo esteve bem no 
passe, numa das melhores exi-
bições desde que chegou ao FC 
Porto. Além de 12 passes progres-
sivos, registou 73 entregas certas 
em 83 tentadas, ambos valores 
máximos do encontro

Após dominar nos passes de 
rotura na época passada, com 142 
(mais 53 que o 2º), o FC Porto está 
mais tímido nesta variável: frente 
ao Gil Vicente não fez nenhum

Autor do gol do Portimonense 
na derrota (1-3) com o Benfica, 

Hélio Varela lamentou o mau início 
de jogo por parte da formação al-
garvia, considerando que esse pe-
ríodo foi decisivo para o desfecho 
da partida. 

“Foi um jogo em que a nossa 
entrada não foi muito feliz. Demos 
muito espaço ao Benfica. Sabíamos 
que era um jogo de grande dificulda-
de, mas trabalhámos bem durante a 
semana, sabíamos o que tínhamos 
de fazer. Não fizemos o suficiente”, 
disse o atacante de 21 anos.

Questionado sobre se a entrada 
infeliz foi mérito do Benfica ou de-
mérito, defendeu ter sido “um pou-
co dos dois” e justificou: “O Benfica 
entrou muito bem, como é costume. 
Sabíamos que ia ser complicado, 
tentámos entrar da melhor manei-

Hélio Varela marcou ao Benfica e assume: 
“Trocaria o gol pelos três pontos”

Atacante de 21 anos analisou derrota com as águias (1-3)

ra possível mas os espaços que 
fomos dando tornaram as coisas 
muito mais complicadas.”

Sobre o gol, admitiu ter “espe-
cial”. “O gol que marquei contra o 
Arouca também foi. Mas claramen-

te trocaria o gol pelos três pontos 
da equipe, é para isso que eu e os 
meus colegas trabalhamos, não 
para brilhar individualmente mas 
para globalmente conseguirmos 
pontos”, finalizou.

Paulinho e Marcus Edwards marcaram na primeira par-
te para garantir a vitória do Sporting na receção ao Rio 

Ave, por 2-0, em jogo da sexta jornada da I Liga.
O Sporting entrou melhor no jogo e aos 10 minutos 

Paulinho inaugurou o marcador, aproveitando uma assis-
tência de Morita. O Rio Ave reagiu e criou algumas dificul-
dades, mas aos 26 minutos Marcus Edwards fez o 2-0, 
num lance individual.

Na segunda parte, o Rio Ave entrou determinado em 
inverter a tendência do jogo. Aos 49 minutos, os vilacon-
denses até marcaram, mas foi o lance anulado após con-
sulta ao VAR.

O Sporting percebeu o aviso, corrigiu o posicionamen-
to passou a controlar a partida. Os ‘leões’ ainda estiveram 
perto de marcar um terceiro golo nos descontos, mas o re-
mate de Francisco Trincão foi cortado por Miguel Nóbrega.

Com este triunfo, o Sporting segue na liderança da I 
Liga, com 16 pontos, os mesmos do FC Porto e mais um 
do que o Benfica. O Rio Ave mantém-se com cinco pon-
tos, um acima da zona de despromoção.

Paulinho e Edwards conduzem Sporting
à vitória sobre Rio Ave na I Liga

Xavi fez a antevisão ao jogo 
com o Maiorca, a contar para a 

sétima jornada da La Liga, e voltou 
a deixar elogios a João Félix, ce-
dido pelo Atlético Madrid, quando 
questionado sobre os resultados 
que o Barcelona tem obtido.

“Desejas sempre ter esses re-
sultados. É a qualidade individual 
dos jogadores. Quem pode sur-
preender mais é João Félix, por 
ser mais jovem, mas entendeu 
tudo muito bem e pode ser muito 
importante. Acredito que o nosso 

sistema o favorece e que encai-
xa perfeitamente nesta posição. 
Pode atacar os espaços e partir 
para cima da linha defensiva. No 
final das contas, o talento tinha de 
sair de alguma maneira e o dele 
está a sair”, referiu.

O treinador foi ainda questiona-
do sobre se os blaugrana têm me-
lhor plantel que o Real Madrid.

“Vou responder em junho. São 
opiniões. Falamos em junho, estou 
muito contente com o meu plantel. 
Não gosto de comparações”, atirou.

Artur Jorge, treinador do SC 
Braga, comentou com satisfa-

ção a goleada de 4-1 ao Boavista, 
este domingo, para a 6.ª jornada do 
campeonato.

“Era este o resultado que procu-
rávamos, era muito importante para 
nós vencer para podermos somar 
pontos e aproximarmo-nos dos lu-
gares de topo. É óbvio que depois 
da expulsão… isso tem marca no 

Treinador do Famalicão assume ambição para a 
temporada, após a vitória sobre o Arouca. João 

Pedro Sousa, treinador do Famalicão, analisa a vitória 
sobre o Arouca, no jogo que abriu a 6.ª rodada da Liga:

“Tivemos um adversário que esteve sempre equi-
librado. Foi um jogo competitivo e taticamente muito 
rico. Foi um jogo difícil, uma primeira parte compe-
titiva, com oportunidades dos dois lados. Chegamos 
poucas vezes, permitimos alguns remates do Arou-
ca, e fizemos alguns erros não forçados. Tivemos um 
goleiro muito competente perante uma equipe muito 
competente. Pediram-me o quinto lugar, a final da 
Taça de Portugal e eu assumi o desafio. É isso que 
vamos tentar fazer. Olhar para este jogo com o Arou-
ca, e perceber as dificuldades que tivemos e perceber 
que vamos ter desafios tremendos no campeonato e 
no próximo jogo, frente ao Boavista, a melhor equipe 
do nosso campeonato, vamos ter mais um.”

Xavi sobre João Félix: “O talento tinha de
sair de alguma maneira e o dele está a sair”

Artur Jorge: “Expulsão marcou o
avolumar mas não a justiça do resultado”

“Pediram-me o 5.º lugar e a final da Taça 
de Portugal e eu assumi o desafio”

avolumar do resultado, mas não na 
justiça do resultado. Até à expul-
são, penso que fomos claramente 
superiores, dominadores, sempre 
por cima, apesar de termos sofrido 
um gol num erro nosso. Depois foi 
o confirmar de uma superioridade 
que já tínhamos”, defende o técni-
co, em declarações na Sport TV. 

“Temos tido tempo de recupera-
ção entre jogos, entendi que este 
seria o melhor onze, não teve a ver 
com gestão, mas com a nossa ca-
pacidade de soluções que temos, 
todos têm de estar preparados para 
jogar e para não jogar. Na parte fi-
nal, claro que tentámos dar minutos 
a alguns jogadores, mas manter 
sempre a equipe competitiva até 
final e penso que não perdemos 
isso, fomos sempre consistentes 
durante os 90 minutos. Agora va-
mos ter muitos jogos em que temos 
de dar resposta igual à de hoje”, 
completou Artur Jorge.
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Atração internacional na Casa de Trás-os-Montes

Os cantores,  
Carlos Ribeiro, 
Tiago Maroto  no 
palco, realizan-
do um lindo 
show, ladeados 
pelos  amigos  
Toninho Serapi-
co, Presidente 
Ismael Loureiro, 
Diretores Henri-
que e Alexandre 
Loureiro,Patrick

A Consul-adjunta 
de Portugal no 
Rio de Janeiro 
Ana Rita Ferreira, 
quando recebia o 
diploma do Cente-
nário da Casa de 
Trás-os-Montes, 
entregue pelo 
Dr. Ângelo Horto, 
ainda vemos o 
presidência Ismael 
Loureiro, vice-pre-
sidente Henrique   

Quem marcou presença no Almoço Show no domingo transmontano 
foi a vice-presidente da Casa do Minho Sra. Fátima Gomes, esposo 
Antônio Gonzaga

A atração 
internacional 
os cantores 
portugue-
ses Carlos 
Ribeiro, Tiago 
Maroto  no 
palco agitan-
do o público 
presente no 
solar trans-
montano

O empresário e músico Toninho Serapico, numa participação espe-
cial confraternizando-se com os cantores portugueses, Carlos Ribei-
ro, Tiago Maroto  

Outra turma animada no tradicional almoço da Casa de Trás-os-
Montes o empresário Toninho Serapico, esposa Sra. Fernanda Se-
rapico e  amigos

Um verdadei-
ro encontro 

de gente boa 
e amiga no 

Solar Trans-
montano, o 
empresário 
Manuel Pi-

res(Pezinho) 
e esposa 

Roseni  Blanc

Durante o evento o ex.presidente da casa  Antônio Paiva, esposa Sra. Fátima, de mais amigos da nossa 
comunidade

O empresário Sr. Rocha com familiares e amigos marcando presença no Almoço show  da casa de 
Trás-os-Montes

Outra turma 
animada no 

tradicional al-
moço da Casa 

de Trás-os-
Montes, Sr. 

Luís Albuquer-
que e esposa, 
Sra. Olinda e 

demais familia-
res e amigos

Ribeiro e Tiago Maroto, 
numa bela participação 
trazendo um repertorio de 
muita qualidade, bom gos-
to alegrando o domingo no 
solar transmontano , como 
sempre a Casa sempre 
bem arrumada e preparada 
para receber associados e 
amigos que prestigiam o 
Convívio Social Transmon-
tano. E desta vez a direto-
ria e demais colaboradores 
prepararam um Churrasco 
da melhor qualidade car-
nes, frango, Linguiça, uma 
deliciosa Sardinha na bra-

sa. A animação musical do 
evento ficou sob a respon-
sabilidade do excelente 
Conjunto  Amigos do Alto 
Minho que vem agradando 
a todos pela sua musicali-
dade e repertório, parabéns 
aos seus músicos. Como 
é tradicional o presidente 
Ismael Loureiro sempre in-
cansável, ao lado de sua di-
retoria. Foi um bom pedaço 
de tarde, onde todos pude-
ram desfrutar da cordialida-
de transmontana

Os cantores 
portugueses 

Carlos Ribeiro, 
Tiago Maroto  

confraterni-
zando-se com 

os amigos 
José Matos, 

um amigo

Sempre 
prestigiando o 
almoço show, o 
dinâmico casal 
José Matos e 
esposa Ana 
Maria, Morga-
do  e demais 
amigos

Dando sequência a sua 
programação do mês 

de setembro, a diretoria da 
Casa de Trás-os-Montes 

realizou mais um almoço 
Show, que teve com atra-
ção internacional os can-
tores portugueses  Carlos 
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Festa do 38º aniversário da Banda T.B. Show
vibrar com seus shows 
marcados pela emoção,-
sempre, com um reper-
torio exelente de muito 
bom gosto, Realmente a 
Banda T.B. Show é uma 
unanimidade na nossa 
comunidade portuguesa. 
Uma grandiosa confra-
ternização entre amigos 
que anos prestigiam essa 
querida Banda, marcan-
do como mais um ano de 
sucesso. Eles Merecem, 
belo momento com com-
ponentes da Banda T.B. 
Show e amigos reuniram-
se diante do bolo festivo 
para o tradicional “para-
béns pra” você. Sem dú-
vida um dia maravilhoso 
na Casa da Vila da Feira, 
de comemoração desta 
grande Banda.

Um domingo perfeito 
com os amigos pres-

tigiando o 38º aniversário 
da Banda T.B.Show, na 
Casa da Vila da Feira dei-
xando o anfitrião, o ma-
estro Rogério e seus mú-
sicos muito felizes. Uma 
tarde maravilhosa de mui-
ta felicidade com direito 

a um delicioso churras-
co, sardinha portuguesa. 
Tudo preparado com mui-
to capricho. Mais tarde 
além do tradicional bingo, 
abertura da festa com um 
show de Folclore com o 
Rancho Folclórico Infan-
til das Terras da Feira. O 
público foi agraciado  com  

um belíssimo show com o 
Cantor romântico, Mário 
Simões que, há 35 anos 
tem esse carinho com o 
irmão, Rogério Costa e 
faz questão de se referir 
a esta parceria. Sua apre-
sentação, como sempre, 
foi muito aplaudida pelo 
público presente, que 

Dia especial para a Banda Típicos da Beira Show que festejou 38 
anos de atividades, numa parceria de 35 anos com o amigo irmão, 
cantor romântico Mário Simões, diante do bolo comemorativo

Registro na Vila da Feira, o casal  Domingos e esposa, José Mo-
rais, Fernando Lisboa, sendo cumprimentados pelo Presidente Er-
nesto Boaventura

Mais amigos presentes no aniversário de 38 anos da Banda TB 
Show, o empresário Toninho Mendes, Mario Simões, o anfitrião Ro-
gerio Costa e o ex- presidente da Casa Unidos de Portugal em Al-
cântara sr. Francisco e sua esposa

Padre  Abílio Vasconcelos, e demais amigos confraternizando-se, 
com o Fernando Lisboa

Marcando presença, na festa do Rogério - Típicos da Beira, o casais 
José Henrique ( presidente da Casa das Beiras,esposa Cris, Luís 
Ramalhoto (vice-presidente), esposa Maria Helena,sra.Ilda Monoela

A Banda T.B. Show, durante a linda oração pelos seus 38 anos de Fundação,realizada pelo Padre Lazáro

O tradi-
cional 
bingo, 
onde 
vemos 
o casal 
Vanda e 
Eduardo 
e o amigo 
o Cantor 
Mario 
Simões Sempre presença marcante nas nossas Casas Regionais: o casal  

Toninho Vieira  e esposa Emilia

O caris-
mático 

Maestro 
Rogério e 

sua Banda 
T. B. Show, 

na festa  
comemo-
rativa dos 

38 anos de 
atividades 
artísticas

Num destaque no domingo na Casa da Vila da Feira o Cantor Mário 
Simões distribuindo rosas para seu publico

O cantor romântico, Mário Simões, cumprimentando os amigos  Fe-
lipe Mendes ,presidente do Jornal Portugal em Foco, O cantor e fol-
clorista Camilo Leitão, o empresário  Alfredo, Dr. Fernando Carras-
queira, Sra. Olga Ferreira Dr. Flávio Martins,

Que show do Rancho Folclórico Infantil  das Terras da Feira na festa 
da Banda T.B.Show

Panorâmica da festa de 38 anos, de vida artistica da excelente Ban-
da T.B.Show, parabêns rapaziada mais sucesso

Presidente Feirense Ernesto Boaventura e Camilo Leitão, com ami-
gos. Dr. Flávio Martins, sua esposa Dra. Luciane Marquesan, Alfre-
do,Pérez, sra. Olga

Um verdadeiro espetáculo a apresentação do Rancho Folclórico In-
fantil  das Terras da Feira

O cantor Mário Simões, realizou mas lindo show, na festa de aniver-
sário de 38 anos a Banda T.B.Show

-   
-   



PORTUGAL  EM FOCO Rio de Janeiro, 28 de Setembro a 4 de Outubro 2023

Festa do 38º aniversário da Banda T.B. Show
vibrar com seus shows 
marcados pela emoção,-
sempre, com um reper-
torio exelente de muito 
bom gosto, Realmente a 
Banda T.B. Show é uma 
unanimidade na nossa 
comunidade portuguesa. 
Uma grandiosa confra-
ternização entre amigos 
que anos prestigiam essa 
querida Banda, marcan-
do como mais um ano de 
sucesso. Eles Merecem, 
belo momento com com-
ponentes da Banda T.B. 
Show e amigos reuniram-
se diante do bolo festivo 
para o tradicional “para-
béns pra” você. Sem dú-
vida um dia maravilhoso 
na Casa da Vila da Feira, 
de comemoração desta 
grande Banda.

Um domingo perfeito 
com os amigos pres-

tigiando o 38º aniversário 
da Banda T.B.Show, na 
Casa da Vila da Feira dei-
xando o anfitrião, o ma-
estro Rogério e seus mú-
sicos muito felizes. Uma 
tarde maravilhosa de mui-
ta felicidade com direito 

a um delicioso churras-
co, sardinha portuguesa. 
Tudo preparado com mui-
to capricho. Mais tarde 
além do tradicional bingo, 
abertura da festa com um 
show de Folclore com o 
Rancho Folclórico Infan-
til das Terras da Feira. O 
público foi agraciado  com  

um belíssimo show com o 
Cantor romântico, Mário 
Simões que, há 35 anos 
tem esse carinho com o 
irmão, Rogério Costa e 
faz questão de se referir 
a esta parceria. Sua apre-
sentação, como sempre, 
foi muito aplaudida pelo 
público presente, que 

Dia especial para a Banda Típicos da Beira Show que festejou 38 
anos de atividades, numa parceria de 35 anos com o amigo irmão, 
cantor romântico Mário Simões, diante do bolo comemorativo

Registro na Vila da Feira, o casal  Domingos e esposa, José Mo-
rais, Fernando Lisboa, sendo cumprimentados pelo Presidente Er-
nesto Boaventura

Mais amigos presentes no aniversário de 38 anos da Banda TB 
Show, o empresário Toninho Mendes, Mario Simões, o anfitrião Ro-
gerio Costa e o ex- presidente da Casa Unidos de Portugal em Al-
cântara sr. Francisco e sua esposa

Padre  Abílio Vasconcelos, e demais amigos confraternizando-se, 
com o Fernando Lisboa

Marcando presença, na festa do Rogério - Típicos da Beira, o casais 
José Henrique (presidente da Casa das Beiras,esposa Cris, Luís 
Ramalhoto (vice-presidente), esposa Maria Helena,sra.Ilda Monuela

A Banda T.B. Show, durante a linda oração pelos seus 38 anos de Fundação,realizada pelo Padre Lazáro

O tradi-
cional 
bingo, 
onde 
vemos 
o casal 
Vanda e 
Eduardo 
e o amigo 
o Cantor 
Mario 
Simões Sempre presença marcante nas nossas Casas Regionais: o casal  

Toninho Vieira  e esposa Emilia

O caris-
mático 

Maestro 
Rogério e 

sua Banda 
T. B. Show, 

na festa  
comemo-
rativa dos 

38 anos de 
atividades 
artísticas

Num destaque no domingo na Casa da Vila da Feira o Cantor Mário 
Simões distribuindo rosas para seu publico

O cantor romântico, Mário Simões, cumprimentando os amigos  Fe-
lipe Mendes ,presidente do Jornal Portugal em Foco, O cantor e fol-
clorista Camilo Leitão, o empresário  Alfredo, Dr. Fernando Carras-
queira, Sra. Olga Ferreira Dr. Flávio Martins,

Que show do Rancho Folclórico Infantil  das Terras da Feira na festa 
da Banda T.B.Show

Panorâmica da festa de 38 anos, de vida artistica da excelente Ban-
da T.B.Show, parabêns rapaziada mais sucesso

Presidente Feirense Ernesto Boaventura e Camilo Leitão, com ami-
gos. Dr. Flávio Martins, sua esposa Dra. Luciane Marquesan, Alfre-
do,Pérez, sra. Olga

Um verdadeiro espetáculo a apresentação do Rancho Folclórico In-
fantil  das Terras da Feira

O cantor Mário Simões, realizou mas lindo show, na festa de aniver-
sário de 38 anos a Banda T.B.Show

-   
-   


